



# Justicia Social

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Epoca - Año VII - Mahón, martes 6 de Julio de 1937 - Núm. 345

¡Hay que ganar la guerra!

Pese a quien pese y pase lo que pase.

Nada de ingenuos optimismos ni de derrotismos ridículos. Serenidad y seriedad.

Este ha de ser el lema de todos los que sinceramente se sientan hombres.

## “RECOBRAREMOS EL SUELO DE NUESTROS PADRES”

Ha dicho el Presidente de Euzkadi en un mensaje dirigido a la opinión mundial

### Se prohíbe el proselitismo político en el Ejército

Por GINÉS GANGA

La Orden del Ministerio de Defensa Nacional prohibiendo la propaganda encaminada a obtener afiliados políticos en el Ejército, merece toda alabanza, si bien adolece de un complemento que esperamos sea objeto de una disposición posterior, y en virtud de la cual, queden sin efecto todos los ascensos y cargos militares obtenidos, no por méritos militares, sino por la adquisición de un carnet político.

Durante la monarquía eran los militares quienes se dedicaban a hacer política, y han sido aquellos militares los que han provocado la actual guerra de tipo político. Uno de los afanes de la República ha sido el separar la función militar de la política, y todos los que sinceramente han querido servir a la República han puesto en ello su mayor empeño. Pero parece que no todos los Partidos se han conducido con esta lealtad para la República, y los ha habido que se han querido aprovechar de la guerra para aumentar sus cuadros partidistas. Digamos abiertamente que ni socialistas ni republicanos han buscado adeptos en el Ejército; por el contrario, han dado al Ejército sus afiliados con el mayor desinterés.

Ese anhelo de ganarlo todo, de no dejar espacio para los demás, iba extendiéndose merced al sacrificio de quienes han subordinado toda actividad al deseo de ganar la guerra. Mientras que unos se entregaban por completo a la lucha en los puestos distintos asignados, ha habido otros individuos que no se han querido sujetar a una función determinada y han preferido tener una actividad de agitación. El resultado ha sido que la misión específica que se les había encomendado ha quedado desatendida, y hoy no pueden presentar ante el pueblo una obra realizada y por ello se escudan en el número de afiliados conseguidos.

Antes se decía: «zapatero a tus zapatos», y ahora será preciso recordar a muchos que alardean de disciplina y reclaman orden en la retaguardia, que la primera condición de toda disciplina y todo orden es que cada cual cumpla la misión que se le asigna, tanto si es un cargo público o es un puesto de trabajo. Si cada cual estuviese en su puesto cumpliendo con su misión, no tendrían tiempo para perturbar la vida militar con propagandas en el Ejército con «afanes de proselitismo político», como dice el ministro de Defensa Nacional.

El Comisariado de Guerra, cuya creación fué una necesidad cuando se tenía un ejército en su mayoría voluntario, y era preciso establecer un vínculo entre el combatiente que había ido movido por un ideal y el mando que cumplía un deber profesional, ha ido poco a poco perdiendo su virtud y eficacia. Se nombraron comisarios políticos teniendo más en cuenta quienes le proponían que el medio en que habían de ejercer su influencia. Fueron muchos los batallones que se sentían más identificados con sus jefes profesionales militares que con su comisario político.

En un Ejército regular, como lo es ya el nuestro, el comisario tiene ya muy pocas funciones que cumplir y, por lo menos, hay una función que no debe realizar: la de agitador político.

### NOTAS DEL DIA

#### REAPARICION DE «ADELANTE»

Ha visitado nuestra Redacción el semanario «Adelante», órgano de las J. S. U., el cual reaparece en su tercera época. Correspondemos al saludo con que acompañan el número los redactores del citado colega y esperamos que su labor sea fructífera para la causa antifascista.

#### NACIMIENTO

En la pasada semana, dió a luz un hermoso niño la compañera de nuestro camarada José Caules Juan, redactor de este diario y vocal de la Junta Administrativa del Ayuntamiento. Tanto la madre, como el recién nacido, el cual ha sido inscrito con el nombre de Devónico, se hallan en perfecto estado. Nuestro más sincero parabién al camarada Caules y a toda su apreciable familia.

La Delegación Vasca en París comunica a la Prensa el mensaje del Presidente del Gobierno vasco, señor Aguirre, cuando se vió obligado a abandonar su patria.

«He alcanzado con las tropas vascas los límites de Euzkadi. He permanecido entre nuestros bravos combatientes. He admirado el heroísmo de nuestro pueblo, cuyo valor no conocerá derrotas, y antes de abandonar Euzkadi, protesto en su nombre ante el Mundo entero, contra la explotación de que hemos sido víctimas nosotros, los vascos, en pleno siglo XX.

«Protesto con indignación contra aquellos que nos han quitado nuestra patria, sobre la cual, teníamos derechos sagrados porque es nuestra y porque la amamos con toda nuestra alma.

«Y nuestra indignación es aún mayor por el hecho de que para arrebatarnos nuestra patria, el fascismo español ha debido aliarse con fuerzas mercenarias extranjeras, con tropas alemanas e italianas.

«Nuestros enemigos invocan, sin la menor idea de pudor, el derecho de conquista. Este derecho lo negamos y lo negaremos siempre. Nuestro territorio ha sido conquistado, pero el alma del pueblo vasco no lo será jamás. Hemos obrado con nobleza. Nuestra conducta no ha cambiado ni en los momentos más trágicos. Hemos dejado intacta la ciudad de Bilbao con sus fuentes de riqueza. Dejamos en libertad a los prisioneros, y esta generosidad ha sido recompensada con ejecuciones en masa y persecuciones inicuas.

«Nadie puede acusar al ejército vasco de crueldad. Nuestro pueblo espera el futuro con confianza. Su alma nos pertenece y nuestra conducta es la suya. Recobremos el suelo de nuestros padres. Restauraremos nuestro idioma perseguido y ultrajado, nuestra ley violada, nuestras libertades abolidas. ¿Qué ha prometido el fascismo a Euzkadi? Nada, ya que apenas sus botas hollaron el suelo de Bilbao, no contento con suprimir la autonomía conquistada por nosotros, abolió el concierto económico antiguo, lo único que nos quedaba de nuestras libertades históricas y hasta fué respetado por la misma monarquía.

«Protesto también contra este último atentado, protesto interpretando el mudo sentimiento de un pueblo esclavo que no se le permite hablar.

«Mi pueblo emigrado se halla entre dos peligros. No quiero pensar que los pueblos amigos o enemigos continúen guardando silencio. ¿Es que es un crimen la gesta de un pueblo que defiende su libertad?

«Pero, porque la defienden, porque se hacen dignos de su patria, centenares de millares de vascos sufren hoy penas y privaciones. No me atrevo a creer que la sensibilidad haya desaparecido del mundo entero. El Gobierno vasco permanece en su lugar.

«En Euzkadi, en todos los puntos donde se encuentra, es y será el Gobierno legítimo de los vascos, porque interpreta el sentimiento de una raza que jamás ha sido vencida y que únicamente puede ser esclavizada y ultrajada por un tiempo. Nuestro pueblo nos guardará su amor hasta la victoria. Firmado: José Aguirre, Presidente del Gobierno Vasco.»



### PARTIDO SOCIALISTA

#### Agrupación de Mahón

#### SUSCRIPCION PRO EUZKADI

Suma anterior, 428'80.

Nieves Garangou, 5 pesetas; Jesús Nieto, 10; Francisco Pons Carreras, 5; Juan Arbona, 5; Isabel Torres, 5; Oscar Comellas, 25; Lorenzo Seguí Pons, 5; José Murillo, 5; Pedro Sintés Tudurí, 2'50; José Caules, 10; Antonio Gomila Pons, 10; Sebastián Carreras, 5; Julio Uhler Carmona, 5.—Suma y sigue, 526'30.

Se admiten donativos en nuestras oficinas.

#### EXPEDICION DE CARNETS

Habiéndose recibido una nueva partida de carnets, todos aquellos afiliados que aún no lo posean, deberán pasar sin falta por nuestras oficinas para que les sea expedido, a cuyo efecto presentarán dos fotografías.

#### La nueva Junta Directiva del Ateneo de esta ciudad

Del camarada Federico Garay Berasategui, nuevo Presidente del Ateneo C. L. y A. de esta ciudad, hemos recibido atento saludo, participándonos la elección de nueva Junta Directiva de dicha entidad, la cual ha quedado constituida como sigue:

Presidente: Federico Garay Berasategui, Subdelegado Marítimo.

Vice-presidente: Juan Hernández Mora, Profesor y Director accidental del Instituto.

Vice presidente: Berrardo Vaquer Pons, Capitán de Artillería.

Secretaría: Nardo Sintés Tudurí, Maestro Nacional.

Secretaría: Francisco Pons Seguí, Maestro Nacional.

Contacto: Nicolás Covas Llitas, Administrador de Correos.

Archivero: José Montes Caballero, Oficial de Artillería de la Armada.

Bibliotecario: Ricardo Giner Bascañán, Militar retirado.

Bibliotecario: Juan Meréndez Baile, Oficial de Correos.

Conservador de Museos: Jorge Gomila Mir.

Conservador de Museos: Jesús Nieto Simencas, Practicante Militar de Farmacia.

Conservador de Museos: José Mercadal Pons, Escultor.

Correspondemos al saludo del compañero Garay y felicitamos a todos los elegidos, no dudando que con sus conocimientos y su probada te antifascista, sabrán orientar en momentos tan difíciles la labor de nuestra primera entidad cultural, coadyuvando al esfuerzo que todos realizamos para liberar a nuestra patria de la incultura y el atraso que significa el fascismo destructor.

### A la unidad llegaremos por la conducta

«A lomos de la mejor buena fe, algunos colegas formulan, para ellos y para nosotros, una pregunta de apariencia sencilla. Tratemos de sintetizarla: «Si las voluntades de los dos Partidos, Socialista y Comunista, son coincidentes en el propósito de unidad, ¿por qué la fusión no se hace inmediatamente? Tratemos ahora de responderla. No se hace la fusión inmediatamente, porque ni puede ni debe hacerse. Nos parece haber escrito algo ya sobre el problema. Por si acaso nuestras palabras hubieran caído en olvido, no estará de más que las recordemos para subrayarlas. Nos interesa mucho evitar que se haga de la unidad un problema demasiado fácil. No lo es. Enfocarlo desde ese punto de vista se nos autojaría una ligereza imperdonable, de la que, por añadidura, no recibiríamos todos más que sinsabores. No; no disminuamos el volumen de las cosas, porque con ello no las hacemos, desde luego, más sencillas. Es un género de comodidad al que somos muy poco aficionados. Al propugnar la unión entre socialistas y comunistas, o entre la U. G. T. y la C. N. T. ¿no se ha incurrido ya un poco y acaso demasiado, en ese pecado de ligereza? ¿Cuánto tiempo llevamos dándole vueltas al tema de la unidad? Durante muchos meses no hubo orador que compareciera en una tribuna pública y no se creyera en la necesidad de erigirse, él de por sí, o en nombre de su Partido, en campeón decidido de la unidad obrera. Los auditores, claro es, acogían la declaración con las mejores manifestaciones de entusiasmo. Una salva de aplausos, unos vítores... Y ahí quedaba la cuestión atascada. ¿Por qué? Replitemos una opinión vieja que conocen nuestros lectores: porque el problema de la unidad no adelantará un paso en tanto constituya solamente un tema para la propaganda, y tampoco si lo encerramos en unos ámbitos puramente sentimentales. Unidad... Unidad... ¿Por qué y para qué? ¿Y cómo hemos de llegar a la unidad? Así es como necesitamos plantearnos la cuestión. El por qué y para qué de la unidad están claros. No es menester que nosotros argumentemos ahora sobre el particular. El cómo ha de realizarse la unidad es lo que requiere mayores detenimientos. ¿Se imagina alguien que basta con que los Comités nacionales de los partidos Socialista y Comunista acordaran mañana la fusión mediante una acta firmada solamente, para que la fusión adquiriera la categoría de un hecho real? Sentimos mucho no participar de ese criterio. Y nuestras reservas, enténdase bien, tienen un solo motivo: el de querer una unidad auténtica y permanente, no una unidad ficticia y llamada a fracasar.

Si los dos Partidos se unen será para formar un solo Partido, uno sólo, no para seguir siendo dos Partidos que finjan convivir y se toleren sin cordialidad. ¿Hasta qué punto llega hoy la identificación entre socialistas y comunistas? Mucho es el camino que a ese respecto hemos recorrido. Estamos, sin embargo, al comienzo. La celeridad con que lleguemos al final dependerá no tanto de los discursos que se pronuncien como de las acciones que se realicen. Por ahí, por las acciones, necesitamos entendernos y adquirir la evidencia de que, en efecto, somos todos unos. La conducta, no las palabras, son las que importan. Tomen nota de ello los militantes de los dos Partidos obreros. Tomen nota... y compórtense de tal modo que mutuamente podamos ofrecernos respeto y compartir deberes. Así, sólo así, es como se allana el camino. Hacer lo contrario es entorpecerlo. Quienes crean que han ganado una batalla con arrebatarse al Partido que llaman hermano un afiliado, o con encaramarse por medios tortuosos a un puesto de dirección, o con hacer una labor proselitista que es la negación de los afanes unificadores, no ganan batallas de ninguna clase. Las pierden todas, incluso para su Partido. Las pierden, sobre todo, para la Organización obrera, a la que no en balde le hemos prometido una identificación en el esfuerzo y en la conducta. Démosela. Pero démosela a su hora como un fruto en sazón y no como un ente canijo, producto de unas alegrías irresponsables.»

(De «El Socialista».)

### Junta Local de Abastos de Mahón

Se pone en conocimiento del público que posea gallinas, caballos, palomos, conejos y ganado vacuno y de tiro, se sirvan pasar por las oficinas del Comité de Enlace para hacer la declaración de los mismos, y les serán entregados unos vales para cuando tengan que recogerse los piensos correspondientes. Desde hoy martes podrán recoger 400 gramos salvadillo por gallina en las tiendas de Rafael Bagur, calle Deyá, Pedro Garriga, Pi y Margall, 106 y J. Sintés Esbert, Prieto y Caules, 4, mediante la presentación del vale número 1 letra F.

Mahón 6 de Julio de 1937.

## Información Nacional y Extranjera

### PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA 6. El texto del parte f. cillado anoche a las 10 30 por la Sección de Información es como sigue:

#### EJERCITO DEL ESTE

En distintos sectores de este frente se han efectuado varios afortunados golpes de mano, ocupando varias posiciones enemigas estratégicas, habiéndose infligido muy duro castigo al enemigo, sin bajas por nuestra parte.

#### EJERCITO DEL NORTE

Vizcaya.—Los facciosos atacaron con violencia tomando el monte Castales, obligando a nuestras tropas a efectuar un ligero repliegue.

Nuestras tropas resistieron valientemente, causándoles bajas vistas e iniciando un fuerte contraataque.

Asturias: Nuestros morteros hicieron fuego sobre las posiciones enemigas de Oviedo, causando a los facciosos bajas vistas. En el frente de Somiedo el enemigo realizó un fuerte ataque sin conseguir forzar nuestras líneas, ni alcanzar ninguno de sus objetivos.

#### EJERCITO DEL SUR

La artillería enemiga bombardeó nuestras posiciones de Ribera Baja y Freiles sin conseguir ningún resultado positivo.

#### EJERCITO DEL CENTRO

Con objeto de aprovechar la eficaz actuación de la aviación republicana durante esta mañana, a las 3 de la tarde nuestras tropas efectuaron un movimiento en el sector Villaverde-Usera asaltando con gran coraje las posiciones enemigas que los facciosos ante la impetuosa embestida de nuestras tropas, las abandonaron en masa dejando en nuestro poder muchos prisioneros, quedando los nuestros dueños absolutos del campo. Con este avance, queda cortada la carretera Madrid-Toledo entre los kilómetros 6 y 7.

En Brunete que quedó en nuestro poder, se hicieron 81 prisioneros. Sigue el combate durísimo en las cercanías de Villanueva de la Cañada. En Navalcarnero los cazas leales etablaron combate con diez Heinkels facciosos, siendo derribados dos aparatos.

Hay gran actividad en los alrededores de Seseña donde nuestras tropas han mejorado sus posiciones en la llamada Cuesta de la Reina.

En el sector del Tajo se ha efectuado un afortunado golpe de mano que ha hecho que en las últimas 48 horas no circulen trenes por la línea de la Compañía de Valencia.

En la retaguardia enemiga se registra gran actividad para acudir en socorro de las fuerzas facciosas que retroceden y otras que son cercadas por nuestras tropas.

#### EL PARTE DE AVIACION

La aviación republicana durante esta mañana ha efectuado los siguientes servicios:

A las 6 bombardeo de las trincheras enemigas de Villanueva de la Cañada.

A las 6'11, el bosque entre el Guadarrama y Balodillo y contingentes facciosos en el área Norte.

A las 6'20 el pueblo de Brunete, cayendo las bombas en el centro del objetivo.

A las 6'25 Estado Mayor y reservas enemigas de Navalcarnero, logrando todos los objetivos, con gran incendio y explosión del depósito de combustible del aeródromo.

A las 6'50, trincheras enemigas de Valamella.

A las 9, reservas enemigas y Estado Mayor en las carreteras de Segovia a La Granja y Segovia-Revenge. Al efectuar este último servicio fuimos atacados por tres cazas Fiat, de los que se derribó uno.

A las 10'40, ocho cazas leales que efectuaban un vuelo de reconocimiento sobre Cebreros, descubrieron un convoy de 25 camiones y varios coches ligeros enemigos que fueron ametrallados con gran eficacia.

#### AMPLIACION DEL PARTE DE AVIACION

La aviación enemiga, ha intentado por cuatro veces bombardear Mahón y varios barcos que se dirigían a dicho puerto, los cuales entraron sin novedad. Las defensas antiaéreas actuaron con tanta eficacia, que lograron derribar a un trimotor faccioso que hundiéndose en el mar.

#### Un radio de los facciosos de Mallorca, captado

El Servicio Informativo de JUSTICIA SOCIAL captó ayer a las 14'40 el siguiente mensaje:

«P. Mallorca-Salamanca. Rdo. n.º 753 ck. 57. sn. 6-6-37. 14'40 0'0216.— Jefe aeródromo P O-2 (Pollensa, 2) a jefe fuerzas aéreas nacionales. Tarde 5 y mañana 6, escuadrillas nacionales atacaron puerto E B F (iniciales Base Naval Mahón) causando serias averías a dos buques guerra rojos y E B F. Baterías antiaéreas rusas dispararon incesantemente durante bombardeo teniendo que lamentar pérdida dos aparatos que no han llegado a esta base. Ordeno reconocimientos hasta ahora S R (sin resultado). Salúdale, PINA. U. R. E.»

N. DE LA R.—Como verán nuestros lectores, por el mensaje captado son los mismos facciosos quienes confirman la pérdida de dos de sus aparatos, abatidos por el fuego de nuestras baterías.

Este comunicado coincide en un todo con nuestra información de ayer, menos, desde luego, en lo que se refiere a nuestros buques de guerra que como todos sabemos, no sufrieron el menor daño y en la patraña de las antiaéreas «rusas».

Los facciosos, por lo visto, quieren justificar con invenciones burdas el rotundo fracaso de sus incursiones últimas sobre nuestra isla.

#### La aviación facciosa intenta bombardear Valencia sin conseguirlo

Valencia 5.—A continuación de una noche muy movida, a las 4'20 de la madrugada las sirenas han dado la señal de alarma, mientras los cañones antiaéreos empezaban a tirar sobre muchos aviones facciosos que los proyectores habían descubierto.

Los aparatos enemigos, divisados en tres grupos de varias unidades han intentado volar sobre la ciudad atacándola por varios costados a la

vez, pero impedidos por un tiro extremadamente violento de todas las baterías antiaéreas, han dejado caer en pocos minutos unas cincuenta bombas de gran potencia en los campos de los alrededores de la población.

Las explosiones han sido oídas en toda la ciudad. Este ataque íntero ha sido el más violento de todos los llevados a cabo en la región de Valencia.

Alvarez del Vayo a Ginebra Barcelona.—Esta mañana ha salido para Francia y Ginebra el representante de España en la Sociedad de Naciones, Alvarez del Vayo.

#### García Atadell condenado a muerte por los facciosos

Valencia.—Según informes de Salamanca, vía Bayona, en Sevilla se ha celebrado un Consejo de Guerra contra el ex jefe de la Brigada del Amanecer, García Atadell, que como es sabido, huyó de España llevando una gran cantidad en joyas y dinero.

Sobre la suerte de García Atadell, habían corrido varios rumores.

Según unos, había sido asesinado en París; según otros, había logrado llegar a América, y según otra versión, residía en la capital parisina.

Circuló por último, otra referencia, según la cual, había sido detenido por los rebeldes al efectuar éstos un registro en un barco que se dirigía a América y que tocó en Las Palmas.

Esta versión parece la más exacta por las noticias que ahora se reciben de Sevilla, García Atadell ha sido condenado a muerte por un Consejo sumarísimo con dos de sus cómplices.

La noticia de la condena de muerte de García Atadell, ha sido ratificada por los radios facciosos y todo parece dar a entender que es cierta.

#### Un juicio de «El Sindicalista»

Madrid.—«El Sindicalista» insiste en elogiar la Orden del ministro de Defensa, que prohíbe hacer política entre el Ejército. Disentimos—dice—del criterio de «Mundo Obrero». Creemos que, por el contrario, la Orden dadapor Indalecio Prieto es acertadísima, aunque perjudique a algún Partido. Si cuando estalló el movimiento se hubieran recordado las enseñanzas sacadas de la Revolución rusa, a estas fechas no podrían jactarse ciertos elementos de tenerlo todo. No se supo o no se quiso ver esto cuando nosotros lo indicábamos en los primeros días del movimiento.

#### Detención de un falso teniente coronel

Barcelona.—La Policía detuvo ayer a un sujeto muy joven que iba por la calle, vestido con uniforme de teniente coronel del Ejército. Precisamente su juventud, infundió sospechas a los agentes, que después de detenerlo y someterlo a un interrogatorio comprobaron se trataba de un falso jefe, por lo cual ha quedado a disposición de las autoridades competentes.

#### Una acertada disposición del Ministerio de Defensa Nacional

Valencia.—El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa» publica una orden suprimiendo los asistentes en el ejército.

Subsistirán los ordenanzas de guerra.

#### Expulsión de un militante del Partido Comunista

Madrid.—El Comité Nacional del Partido Comunista ha decidido expulsar de su seno al ciudadano Helios Gómez, por su actuación anticomunista en el frente de Andújar y por desertación en el frente de Madrid, en el cual desempeñaba la función de comisario.

#### Fernando de los Ríos sigue visitando los frentes

Madrid.—Continuando sus visitas a los frentes próximos a la capital, el camarada Fernando de los Ríos estuvo en el sector de La Marañosa y recorrió nuestras primeras filas, siendo acompañado del teniente coronel Casted y el comisario Arcones.

Conversó con las fuerzas de Carabineros y fué objeto de muestras de simpatía.

#### Impresión de última hora en Londres

Londres.—En los círculos políticos se tenía a última hora una impresión francamente optimista ante la inmediata reunión del Comité de No Intervención. Se dice que de los 27 Estados firmantes del pacto no intervencionista, la mayoría apoyará la tesis anglo francesa.

Los bien enterados aseguran que Inglaterra ha obtenido su primera victoria sobre Italia y Alemania.

La actitud de este último país, ha cambiado radicalmente desde ayer y ello se atribuye a que los dirigentes nazis, ante la actitud decidida de Inglaterra y Francia se ven moralmente derrotados y quieren evitar las enormes dificultades que les presenta continuamente la diplomacia de las democracias.

Alemania está dispuesta a someter a la aprobación del Comité un nuevo sistema de control, consistente en situar observadores neutrales en todos los puertos españoles. Justifica esto Alemania, diciendo que el control marítimo, resulta excesivamente difícil y costoso, pero en el fondo lo que parece perseguir es la evitación de que Inglaterra ejerza un dominio naval en las costas españolas, con perjuicio evidente para las tropas de los navios al servicio de Franco.

También Alemania ha declarado que de aceptarse este plan podría irse inmediatamente a la retirada de voluntarios de España.

Parece que la política más enérgica de Inglaterra y Francia en estos últimos días, ha desbaratado los planes de los estados fascistas y en los expresados círculos políticos, se tenía la impresión de que dentro 48 horas, la actitud de Alemania e Italia habría cambiado notablemente.

#### La integridad territorial de España

Londres 5.—Mr. Eden ha afirmado esta tarde en la Cámara de los Comunes, el interés que tiene el Gobierno británico de que se respete la integridad territorial española en ocasión de una interpelación de mister Seymour Cocks, laborista, sobre la situación en las islas de Mallorca y Menorca. Yo he recibido, ha declarado el ministro, los informes del cónsul de la Gran Bretaña en Palma, informes que no llevan ningún comentario especial, y no tengo ninguna información disponible en lo que concierne a la situación de Menorca.

El ministro, ha preguntado entonces Mr. Cocks, ¿puede decirnos si Mallorca es todavía prácticamente un Estado italiano, o si las tropas italianas han evacuado la isla después que el Gobierno de Mussolini ha dado seguridades a este objeto?

Yo no hago ninguna declaración a este punto, ha respondido Mr. Eden, pero la actitud del Gobierno de Su Majestad, con vistas al problema de la integridad territorial de España, ha sido claramente expresado en fecha reciente.

#### La próxima reunión del Comité de No Intervención se espera con gran interés

Londres.—Se espera con gran interés la sesión plenaria del Comité de No Intervención, convocada para el próximo viernes.

Probablemente tomarán parte los delegados de las pequeñas potencias que aún no tuvieron ocasión de opinar y que quizás presenten también proposiciones.

Se espera el estudio de un nuevo compromiso, cuyos artículos esenciales serían:

Primero: Evacuación de los voluntarios; y

Segundo: Abandono del control marítimo en favor del estacionamiento de observadores neutrales en todos los puertos españoles.

#### Los peligros de la navegación a lo largo de la costa de Santander

Londres 5.—Se anuncia en los medios diplomáticos ingleses que el Board Of Trade ha advertido a los vapores mercantes británicos, de los peligros a los cuales estaban expuestos a lo largo de la costa de Santander.

La flota de guerra británica continuará protegiendo los vapores mercantes en alta mar, pero como anteriormente, esta protección no se extiende naturalmente en las aguas territoriales.

Los medios diplomáticos insisten sobre el hecho de que esta política es la que siempre ha sido seguida desde el comienzo del conflicto, pero que las operaciones alrededor de Santander, exigen que se recuerden estos principios.

#### La escuadra francesa del Mediterráneo efectúa unas maniobras

Tolón 5.—El 7, 8, 9 y 10 de Julio los buques que forman la escuadra del Mediterráneo, aparejarán para efectuar una serie de ejercicios de tiro, en los cuales participarán la aviación y todos los elementos de defensa de la 3.ª región marítima.

#### El «Trégastel» fué detenido por el «Cervera»

París 5.—La encuesta emprendida por las autoridades francesas ha permitido establecer que el buque «Trégastel» ha sido detenido en las aguas territoriales españolas por el acorazado faccioso «Almirante Cervera», cuando iba hacia Santander. Por lo demás el vapor tiene a su bordo un observador neutral funcionario del control internacional, que había embarcado en el puerto de Verdon el día 3 del actual.

#### El vapor francés «Trégastel» conducido a Bilbao

Bayona 5.—El torpedero francés «Vaucois» que vigilaba ayer tarde frente a Santander, para proteger el buque de carga francés «Trégastel», fué avistado por el crucero faccioso «Almirante Cervera» y entró solo esta madrugada a las tres en la rada de San Juan de Luz.

En cuanto al «Trégastel» fué conducido bajo escolta al puerto de Bilbao.

#### Hallazgo del aparato de Amelia Earart

Galveston (urgent).—El guardacostas «Jasta» comunica haber hallado los restos del aparato de la aviadora Amelia Earart.

#### Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Por causas ajenas a nuestra voluntad, el Pleno que debía celebrarse hoy miércoles, se celebrará el viernes día 9, a las siete de la tarde, bajo el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior.

Correspondencia.

Cuentas.

Informe de los Delegados que fueron a Valencia.

Proposiciones varias.

#### Sociedad de Profesiones y Oficios Varios (U. G. T.)

Se convoca Junta general para el miércoles 7, a las nueve menos cuarto en primera convocatoria y a las nueve en segunda, para tratar el siguiente orden del día: lectura del acta anterior; nombramiento de delegados para el próximo congreso de la F. L. de S. O.; y ruegos y preguntas.

Se ruega la asistencia de todos los afiliados.—El Secretario, Miguel Gomila.